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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыр на реализацию грантов привлечено более 7,5 млн. рублей  
По информации Управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и 

вопросам сельского и промыслового хозяйства Администрации муниципального района 
(далее – Управление), в рамках реализации долгосрочной целевой программы «Коренные 
малочисленные народы Красноярского края на 2012-2014 годы» на Таймыр поступит более 
7,6 млн. рублей грантовых средств по двум номинациям.  

В номинации «Организация сбора (добычи) и (или) хранения и (или) реализации 
продукции традиционных видов хозяйственной деятельности коренных малочисленных 
народов» определены 9 грантополучателей муниципального района. Индивидуальные 
предприниматели, главы крестьянско-фермерских хозяйств, оленеводческих 
сельскохозяйственных кооперативов и промыслово-рыболовецких артелей на реализацию 
своих проектов получат от 435 тыс. рублей до 1 млн. рублей из краевого бюджета.  

Три индивидуальных предпринимателя Таймыра с проектами в номинации 
«Приобщение детей и подростков к родной культуре, языку, национальным видам спорта и 
традиционным видам хозяйственной деятельности малочисленных народов» получат по 150 
тыс. рублей каждый.  

Как отметила начальник Управления Татьяна Лебедева, Таймыр уже третий год 
участвует в конкурсе грантовых проектов. «Отрадно видеть, что каждый год сумма 
выигранных грантов увеличивается. Начинали с 5 млн. рублей и теперь на 2012 год – уже 
более 7,6 млн. рублей», - подчеркнула она. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Два велосипедиста приедут из Дудинки в Сочи  

Анатолий Будюк (Красноярск) и Максим Соловьев (Дудинка) планируют этим летом 
проехать на своих велосипедах 5200 километров и своими глазами увидеть, как продвигается 
строительство Олимпийских объектов в Сочи. Фактический старт для одного из участников 
будет дан с самого северного города России — Дудинки. 

Первые 80 километров будут проделаны по полуострову Таймыр. Второй участник 
присоединится к северянину уже в Красноярске. Экстремалы признаются, что давно хотели 
своими глазами увидеть, как готовятся в Сочи к Олимпиаде и полюбоваться закатом на 
берегу Черного моря. 

Путешествие будет проходить через 21 субъект Российской Федерации. Ежедневно 
молодые люди предполагают проходить дистанцию в 100 километров. Старт 
велопутешествия запланирован на 1 июня этого года. 

«Вести - Сочи» 
 
Дудинцы смогут принять участие в творческих конкурсах. 

В преддверии празднования 345-летия основания Дудинки объявлены сразу три 
городских творческих конкурса: литературных и журналистских произведений, а также 
городской конкурс фотографий. 
 Целями творческих конкурсов «Ступени в будущее», «Дудинка. Антология» и 
«Оранжевое настроение» заявлены популяризация Дудинки в качестве города с богатой 
историей и высоким потенциалом его жителей, стимулирование творческой, познавательной 
и социальной активности горожан, увеличения количества и повышения качества 
произведений, посвящённых Дудинке. 
 Согласно положениям о конкурсах, в каждом из них учреждены три призовых места с 
соответствующими денежными призами: 20 000 рублей за первое место, 15 000 рублей и 
10 000 рублей за второе и третье места соответственно. Работы на конкурс принимаются до 1 
июня 2012 года. 
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В Дудинке появится  «Рыбак»  
3 апреля подведены итоги конкурса на лучший эскиз скульптурно-декоративной работы 

«Рыбак». Конкурс был объявлен администрацией Дудинки в преддверии празднования 345-
летия со дня образования города. Жюри рассмотрело работы, представленные дудинскими 
художниками Элиной Марчук, Николаем Киргизовым, Андреем Поротовым, Николаем 
Лаптуковым, а также скульпторами Антоном Тырышкиным (г. Красноярск), Даниилом 
Рыбниковым (г. Санкт-Петербург) и Эдуардом Пахомовым из Республики Саха (Якутия).  

Победу в конкурсе одержал проект 26-летнего таймырского художника Андрея 
Поротова. Выполненная в реалистичной манере скульптура, по мнению жюри, наиболее 
полно воплотила замысел, отображая единство человека и природы, внушая уважение к 
труду людей, занимающихся рыболовством – исконным промыслом народов Севера. Второе 
место присуждено работе Николая Киргизова, мастера Таймырского Дома народного 
творчества, третье – у петербуржца Даниила Рыбникова. Автору лучшего проекта конкурса 
будет вручена денежная премия, а сам «Рыбак», выполненный в жанре малой городской 
скульптуры и воплощённый в бронзе, появится на Набережной площади Дудинки уже этим 
летом. 

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В субботу во всех образовательных учреждениях Норильска проведут День здоровья  
Это ежегодное событие, приуроченное к соответствующему всемирному празднику. 

Отмечать этот день детвора вместе со своими педагогами будет спортивными эстафетами 
«Веселые старты», товарищескими матчами между классами, командными викторинами «В 
здоровом теле – здоровый дух», библиотечными уроками «Пословицы и поговорки о 
здоровье», видеопрезентациями «Здоровый образ жизни сегодня – будущее нашей страны» и 
другими не менее познавательными и веселыми мероприятиями. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

5 млн. руб. "Норникель" потратит в этом году на организацию питания малоимущих 
норильчан 

ОАО "ГМК "Норильский никель" перечислило благотворительный взнос для организации 
бесплатного горячего питания граждан, оказавшихся в трудной жизненной ситуации.  

 Проект реализуется совместно с управлением социальной политики администрации 
Норильска более 10 лет. Отпуск горячих обедов малоимущим гражданам осуществляется 
столовыми ОАО "НТПО".  

 По вопросу обеспечения талонами малоимущие норильчане могут обращаться в МБУ 
"Комплексный центр социального обслуживания населения муниципального образования 
город Норильск" или в городское управление социальной политики.  

 Общий размер средств, предусмотренных компанией на реализацию проекта в 2012 году, 
составляет более 5 млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Профсоюзы намерены вывести на митинг более 4 тысяч человек  

Красноярские профсоюзы намерены вывести на первомайскую акцию не менее 4 тысяч 
человек.  Митинг 2012 года пройдет под лозунгом "Даешь строительство справедливости!".  

Как рассказали в ФПКК, профсоюзные колонны уже по традиции начнут свое шествие по 
проспекту Мира от гостиницы "Октябрьская" до площади Революции, к памятнику Ленину. Там 
по окончании шествия состоится митинг. 
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Кроме того, первомайские митинги и шествия запланированы в других городах и районах 
края. В целом традиция праздновать 1 мая в Красноярске насчитывает уже более ста лет. С 
1920 года митинги в этот день проходят постоянно. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В Красноярском крае продолжает сокращаться безработица  

На начало второго квартала этого года число безработных жителей края, 
зарегистрированных в службе занятости, составило 29,9 тыс. человек. Уровень 
зарегистрированной безработицы — 1,9% от экономически активного населения. 

В предыдущие годы в этот период, напротив, отмечался рост безработицы. Так, в прошлом 
году в центрах занятости состояло около 37 тыс. безработных, а уровень безработицы 
составлял 2,3%. Как сообщили в пресс-службе краевого агентства труда и занятости, это 
стало результатом общего улучшения ситуации на рынке труда, в 2,5 раза сократилось число 
высвобождений на предприятиях края. 

С начала этого года работодатели подали в центры занятости информацию о потребности 
в 62,4 тыс. работников (в первом квартале 2011 года было 34,3 тыс. вакансий). В этом же 
периоде были трудоустроены 15,9 тыс. человек (103% к 1 кварталу 2011 года), около 3 тыс. 
человек направили на профессиональное обучение по специальностям, востребованным на 
рынке труда. 

«Среди отраслей, испытывающих наибольшую потребность в кадрах в этом году, стали 
сфера услуг (около 5,4 тыс. вакансий), строительство (4652 вакансии) и промышленность 
(более 3,4 тыс. вакансий). Больше всего на краевом рынке труда нужны инженеры, врачи, 
медицинские сестры, рабочие и водители», заключили в пресс-службе. 

«Лаборатория новостей» 
 

В Красноярском крае стали чаще жениться и реже разводиться  
В Красноярском крае стали чаще жениться и меньше разводиться, сообщили 4 апреля в 

пресс-службе Красстата. 
Количество браков в 2011 году по сравнению с 2010 годом выросло на 8,7% и составило 

28,7 тыс. Чаще всего в прошлом году заключались браки Саянском и Большеулуйском 
районах — здесь показатели соответственно 13,28 и 12,56 на 1000 населения. 

Количество разводов при этом значительно уменьшилось — на 14,3% и составило всего 
12,8 тыс. Заявления о разводе наиболее часто поступали из северных районов края — 
Северо-Енисейского и Туруханского. 

Всего на 1000 заключенных в крае браков пришлось 445 разводов. В краевом центре это 
количество немного ниже среднего показателя — 432 развода на 1000 браков. 

«Лаборатория новостей» 
 

В Муниципальном управлении МВД России по Красноярскому краю выявлен факт 
хищения порядка 120 миллионов рублей 

Уголовное дело по части 4 статьи 159 УК РФ «Мошенничество, совершенное в крупном 
размере» возбужденно в отношении главного бухгалтера Межмуниципального управления 
«Красноярское», подполковника внутренней службы 39-летней Надежды Николаевой.  

 Как сообщил начальник главного управления МВД России по Красноярскому краю Вадим 
Антонов, в ходе проверок было выявлено, что незаконные операции совершались в данной 
организации с 2009 года. Суть махинации заключалась в составлении фиктивных авансовых 
отчетностей. Иными словами, бухгалтерия составляла реальные ведомости, согласно 
которым происходила выплата заработной платы сотрудникам, а также документы с 
значительно завышенными показателями, которые поступали в отчётность. Разница между 
двумя общими суммами поступала непосредственно в карман мошенников. По 
предварительным данным, в результате подобных действий в период за три года 
преступниками было сокрыто порядка 120 миллионов рублей, поступающих как из 
федерального, так и из регионального бюджета.  
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 По словам Вадима Антонова, факты нарушения были выявлены в результате проведения 
проверки финансовой документации межмуниципального отдела «Красноярское», начатой 
ещё 17 января 2012 года. Примечательно, что сокрытие денежных средств продолжалось и 
во время проведения проверки. Так, в частности, по предварительным данным, за текущий 
2012 год мошенниками было незаконно присвоено порядка 1,1 млн. рублей.  

 В настоящий момент оперативники службы собственной безопасности ведут проверку 
других сотрудников управления, которые могут быть причастны к совершению данного 
преступления. Уже 13 работников освобождены от исполнения своих служебных 
обязанностей. Вадим Антонов сообщил, что в настоящий момент уже определены 
кандидатуры, которые заменят отстраненных. «Жизнь не должна стоять на месте. На их 
места уже направлены сотрудники Центра финансового обеспечения МВД России по краю, 
которые и будут заниматься бухгалтерской работой в ходе ведения проверки», - заявил он.  

 Примечательно, что подобное нарушение вызвало и нововведение, которое будет 
реализовано в ведомстве. Вадим Антонов заявил, что, учитывая минусы такого варианта 
выплаты денежных средств, ведомство переходит на безналичный расчёт, который поможет 
сократить вероятность повтора данного преступления.  

 Кроме того, начальник главного управления МВД России по Красноярскому краю заявил, 
что в настоящий момент проверка будет проведена не только в межмуниципальном 
управлении «Красноярское», но и в других подразделениях полиции, где раньше работала 
Надежда Николаева. 

НИА 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

Медведев предложил назначить Шойгу вместо Громова 
 Президент РФ Дмитрий Медведев внес на рассмотрение Мособлдумы кандидатуру Сергея 

Шойгу для наделения его полномочиями губернатора Московской области вместо Бориса 
Громова, который сообщил о намерении уйти в отставку. Об этом сообщает пресс-служба 
администрации президента. 

Кандидатуру нынешнего главы МЧС Сергея Шойгу должна утвердить Мособлдума, как 
ожидается, 5 апреля. 

Ранее Громов высказывал уверенность, что его преемником станет именно Шойгу. По 
данным Громова, нового главу региона утвердят уже на этой неделе. Отметим, что Шойгу 
возглавляет МЧС с 1994 года. 

Громов уже сообщил, что после окончания срока губернаторских полномочий он планирует 
стать сенатором от Подмосковья. 

«Росбалт» 
 

Учителям общеобразовательных школ и врачам поднимут заработную плату 
Преподаватели общеобразовательных школ и врачи могут рассчитывать на дальнейшее 

повышение заработной платы. Продолжается модернизация сферы здравоохранения и 
образования, заявил вице-премьер Владислав Сурков на встрече с президентом РФ 
Дмитрием Медведевым. 

По словам Суркова, ситуация в дошкольных учреждениях достаточно сложная. В связи с 
этим он предложил в 2013 году после завершения программы модернизации среднего 
образования развернуть с конца 2013 - начала 2014 года программу модернизации детских 
дошкольных учреждений. 

Как пояснил вице-премьер, можно действовать по той же схеме, которая применялась в 
среднем образовании, когда федеральный центр выделяет деньги регионам на закупку 
необходимого оборудования, а регионы высвобождающиеся средства направляют на 
зарплату воспитателям. 

INTERFAX.RU 
 

Путин пересадит подчиненных на отечественные машины 
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Приятная новость для всех производителей — и для тех, которые работают со 100%-ным 
российским капиталом, и для наших иностранных партнеров«, — заинтриговал участников 
правительственного совещания в Тольятти Путин: «Считаю, что все органы государственной 
и муниципальной власти, заказчики и предприятия, финансируемые из федерального 
бюджета, должны уже в самое ближайшее время покупать только автомобильную технику, 
производимую на территории России и Единого экономического пространства (Белоруссия и 
Казахстан. — “Ведомости”)». Это не противоречит принципам ВТО, госзакупки могут 
регулироваться нашими внутренними правилами, подчеркнул премьер. 

Ежегодно на автомобильную технику тратится более 100 млрд руб. государственных 
средств, говорит сотрудник аппарата правительства. Получить более детальную статистику в 
Минпроме и Минэкономразвития «Ведомостям» вчера не удалось — эти данные только 
готовятся. В 2007-2009 гг. государство и контролируемые им компании поддержали продажи 
дорогих (ценой свыше 2 млн руб.) моделей Toyota, Lexus, BMW, Audi и Mercedes более чем на 
4,5 млрд руб., свидетельствуют данные, опубликованные осенью депутатом Геннадием 
Гудковым (фракция «Справедливой России»). 

Неоправданно большие траты бюджетных организаций на представительские автомобили 
привлекли внимание не только общественности и оппозиционных политиков, но и чиновников. 
Еще весной прошлого года Федеральная антимонопольная служба предлагала правительству 
ограничивать запросы госзаказчиков по предельной стоимости авто или стране 
происхождения. Осенью аналогичные законопроекты подготовили депутаты из фракций 
«Справедливой России» и КПРФ (последние требовали установить ценовую планку в 1 млн 
руб.). Но правительство, в частности Минэкономразвития, и думская фракция «Единая 
Россия» те проекты не поддержали. Министерство подготовило свое предложение на этот 
счет — цену не ограничивать, но оставить госзаказчикам возможность приобретать 
автомобили только российской сборки, рассказывал «Ведомостям» в середине марта 
замминистра экономического развития Михаил Осеевский. Исключение будет сделано лишь 
для высшего руководства страны и других госслужащих, находящихся под федеральной 
охраной, уточнил он. Наш автопром пока не производит машины, соответствующие 
требованиям безопасности первых лиц страны, поэтому в законе, конечно же, будут 
исключения, подтвердил «Ведомостям» пресс-секретарь правительства Дмитрий Песков. 
Представители Минэкономразвития и Минпромторга говорят, что ведомство начало работу 
над соответствующими поправками в закон «О госзакупках». 

В России собираются некоторые модели представительского класса BMW, бизнес-класса 
BMW, Nissan, Volkswagen и Toyota, но нет сборки Audi, Mercedes и Lexus. 

Vedomosti.ru  
 

Правительство РФ. Отмена лицензий на перевозку мусора облегчит его раздельный 
сбор 

Отмена лицензирования транспортировки отходов поможет организациям, внедряющим 
раздельный сбор мусора, однако может привести к злоупотреблениям, считает руководитель 
токсической программы Гринпис России Алексей Киселёв. 

Правительство РФ своим постановлением от 28 марта 2012 года "О лицензировании 
деятельности по сбору, использованию, обезвреживанию и размещению отходов I - IV 
классов опасности" упразднило разрешительный документ на транспортировку отходов. 

"Постановление практически не изменилось, его перевыпустили ради снятия 
лицензирования для транспортировки... В постановлении есть хорошие новости, то есть, вы 
можете у себя организовать раздельный сбор мусора и на своем транспорте везти его к месту 
переработки. Если инспекторы ДПС остановят машину, то нарушения не будет", - заявил 
Киселёв. 

При этом он полагает, что отмена лицензирования для мусоровозов может привлечь в этот 
бизнес и недобросовестных людей. "Наличие лицензии никогда не было препятствием для 
нелегального сброса отходов. Однако лицензия не пускала конторы с одним мусоровозом на 
оказание услуг по вывозу. Но, фактически, теперь мы с вами можем скинуться, купить 
мусоровоз и предлагать услуги любому муниципалитету по вывозу отходов, сваливая мусор в 
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ближайший лес. Однако транспортной компании с лицензией тоже ничего не мешало раньше 
заниматься тем же. Не уверен, что на этом рынке появится больший порядок после снятия 
такого барьера", - заключил эксперт. 

РИА НОВОСТИ 
 

М.Прохоров: Ресурс уличного протестного движения исчерпан 
Михаил Прохоров опубликовал статью в газете "РБК-daily", в которой предложил свою 

программу восстановления в обществе внутреннего доверия и солидарности. 
По мнению бизнесмена, впереди у России несколько лет без справедливых выборов на 

федеральном уровне. "Но мы должны сконцентрироваться на избирательных кампаниях в 
регионах. Возвращение выборов губернаторов и сохранение выборности мэров даст 
возможность привести во власть новых ярких и эффективных людей. Последние выборы в 
Тольятти и Ярославле это доказали. Выборы - наш главный инструмент перемен, потому что 
ресурс уличного протестного движения, митингов и маршей исчерпан", - считает М.Прохоров.  

"Перспектива объединения оппозиции иллюзорна. Кредит доверия у малочисленных 
организаций, которые будет позволено создать в соответствии с новым законодательством, 
ничтожен. Как бы странно это ни звучало, лично я не вижу, зачем гражданам расходиться по 
нанопартиям, с их невразумительными претензиями на левизну или правизну", - считает 
бизнесмен. 

"Мы не отрицаем идеологий как таковых и верны старым добрым ценностям свободы, 
честного правосудия и правопорядка. Но баталии левых с правыми - надоевшая старая 
история, бесполезная для понимания современной России. Нам, новой генерации политиков, 
предстоит выработать другое понимание идеологии - как связующей граждан платформы в 
российской политике. Вот почему и партию мы будем строить по-другому", - объяснил экс-
кандидат в президенты.  

"Я хочу не просто создать еще одну новую партию. Я хочу создать партию - движение 
открытого типа. В такой партии нет привычной иерархии. Все руководящие посты, включая 
посты региональных лидеров, будут заниматься путем праймериз и открытых выборов. 
Кандидат от партии на пост президента страны и участники думских выборов определятся на 
основе общепартийного голосования за полгода-год до выборов. Членство в политическом 
совете будет ротационным, политсовет будет обновляться и пополняться новыми людьми. 
Новая партия будет структурой политического участия и влияния с самыми широкими 
возможностями для граждан. Она восстановит и такую полузабытую нами ценность, как 
политическая репутация", - заявил политик. 

"В нашем распоряжении исключительно эффективный инструмент коммуникации и влияния 
- Интернет. Для членов гражданской платформы Интернет станет ключевым средством 
взаимодействия, а честность и репутация - политическими ориентирами. Через интернет-
площадки гражданской платформы человек сможет выдвинуть свою идею и тут же видеть ее 
в списке для обсуждения. Определение приоритетных требований, злободневных вопросов 
повестки дня - все окажется в руках участников сообщества. Предложения, которые получат 
самую широкую поддержку, станут инициативами гражданской платформы и войдут в 
партийную позицию. У нас все будет делаться максимально прозрачно", - сказал М.Прохоров. 

"С грустью наблюдаю, как иные уважаемые мной политики спешно выстраиваются в 
очередь на регистрацию новых партий. Очередь, где уже тесно от спойлерских партийных 
подделок и "технических кандидатов". Уверен, что российское гражданское общество не 
поддастся на эту уловку. Кроме политтехнологов, никому не нужен "партийный планктон", 
только отталкивающий серьезных людей. Что для нас важнее: бумага о регистрации партии 
или крепкая команда профессионалов, вырабатывающая смелую политическую повестку для 
России? Я - точно за второе! И именно поэтому мы не будем никуда спешить. У нас есть 
время, чтобы сделать все правильно: собрать ярких и эффективных людей, договориться о 
базовых принципах и продуманно двинуться вперед. Наша цель - осенние выборы разных 
уровней, самая ближайшая - выборы мэра Красноярска", - отметил бизнесмен. 

"Партия Прохорова вместе с гражданской платформой - открытый проект, в котором нет 
ничего заранее предрешенного. Я зову тех, кто выступает за моральное обновление нашего 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

общества и государства. Давайте двигаться вместе! От того, выйдет ли у нас задуманное, 
зависит будущее России", - отмечается в статье. 

РБК 
 

Полицейским запретили переадресовывать жалобы 
 Министр внутренних дел России Рашид Нургалиев подписал приказ о порядке 

рассмотрения обращений и заявлений граждан. Документ прямо запрещает полицейским 
пересылать жалобы в адрес тех структур, действия которых обжалуются. Приказ опубликован 
в "Российской газете".  

Аналогичный запрет действует и при обращениях в прокуратуру. Как говорится в десятой 
статье закона о "Прокуратуре РФ", "запрещается пересылка жалобы в орган или 
должностному лицу, решения либо действия которых обжалуются".  

В новом приказе оговорены правила регистрации жалоб, а также регламентировано 
общение сотрудников подразделений с гражданами. На личный прием отведено только 
десять минут, по истечении которых полицейский должен предложить изложить свою жалобу 
в письменном виде.  

В приказе МВД говорится, что обращения граждан обязательны к рассмотрению. Однако 
полицейские могут и отказать, если "невозможно направление жалобы" в ответственный 
орган. В этом случае заявитель должен получить мотивированный отказ.  

Полицейские не обязаны отвечать на анонимные письма, а также на те обращения, адрес 
на которых указан неразборчиво.  

Ранее рассмотрение обращений в полицию регламентировалось совместным приказом 
правоохранительных органов. В соответствии с ним, любую жалобу, направленную в 
прокуратуру, полицию или МЧС, должны переслать ответственному органу. 

«Лента» 
  

Эльвира Набиуллина предсказывает девальвацию рубля. Минфин и 
Минэкономразвития выписали экономике противоположные рецепты 

Минфин и Минэкономразвития (МЭР) приготовили для оживления российской экономики 
крайне противоречивые рецепты. Ведомство Эльвиры Набиуллиной советует снизить налоги 
и одновременно увеличить расходы на здравоохранение и образование. В Минфине же, 
напротив, требуют сокращения социальных расходов, которые в ведомстве считают 
неэффективными. Кардинальные различия в предложениях ведомств обнаружились вчера на 
Международной конференции по проблемам развития экономики и общества, которую 
организовала Высшая школа экономики (ВШЭ).  

Доминирование топливно-энергетических отраслей, неконкурентоспособных институтов и 
сохранение проблемного предпринимательского климата могут очень скоро снизить темпы 
роста ВВП РФ до 2–3% в год, заявила глава МЭР Эльвира Набиуллина. Более того, 
привязанность экономики к сырьевому экспорту и нестабильным ценам на энергоресурсы 
чревата постоянными девальвациями национальной валюты. Поэтому России надо более 
активно заняться формированием инновационной, предпринимательско-ориентированной 
модели экономики, которая делает акцент на несырьевом экспорте. «Чтобы новая модель 
полностью заработала, потребуется не менее пяти лет, и макроэкономический эффект 
перехода к такой модели проявится на рубеже 2018–2020 годов», – отмечает министр.  

 «Необходимо совершить бюджетный маневр, увеличить долю расходов бюджета на 
здравоохранение, образование, развитие инноваций и науки, инфраструктуру и приоритетное 
внимание давать тем расходам, которые влияют на качество человеческого капитала и 
развитие», – цитирует слова Набиуллиной агентство Прайм. Также в этом процессе должен 
принять активное участие и частный сектор. В итоге расходы на образование, по словам 
министра, должны быть повышены с 5% ВВП до 7% ВВП, а на здравоохранение – до 7,3% 
ВВП к 2030 году.  

Доля несырьевого экспорта должна вырасти в 2,5 раза до 2020 года (с 18% до 30%) и в 7,5 
раза до 2030 года. «Только в этом случае мы сможем сохранить неотрицательное сальдо по 
текущим операциям, которое сейчас достигает 100 миллиардов долларов», – добавила 
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Набиуллина. В противном случае Россия не сможет прекратить «порочный цикл 
периодических девальваций рубля, который будет временно сбивать рост импорта – как 
потребительского, так и инвестиционного», и уже в 2014 году не исключена очередная 
девальвация рубля.  

Также МЭР призывает снизить с 2014 года ставку страховых взносов до 28% для зарплат, 
которые не превышают 512 тыс. руб. в год, и до 5% – для зарплат выше 512 тыс. руб. в год. 
На данный момент ставка составляет 30% и 10% соответственно. Выпадающие доходы 
предполагается компенсировать за счет налогов на роскошь и имущество. Наконец, еще одно 
предложение министерства – начать вкладывать средства Фонда национального 
благосостояния в стратегические проекты – как внутрироссийские, так и зарубежные. За 
рубежом нужно выбирать проекты, которые принесут России необходимые технологические 
компетенции.  

Однако совершенно иного мнения придерживается Минфин. «В программных статьях 
Владимира Путина, опубликованных в предвыборный период, объем дополнительных 
расходов, которые в ближайшее время могут возникнуть, составит порядка 1,5% ВВП. 
Маневр, на наш взгляд, должен заключаться в том, чтобы эти 1,5% изыскать внутри 
бюджета», – сказал вчера министр финансов Антон Силуанов. Нужно перераспределить 
расходы с одних сфер на другие. И начать следует с «перенагруженного бюджетного 
сектора». Как уточнил Силуанов, здесь имеются в виду не всегда эффективные расходы в 
здравоохранении, образовании, а также некоторые социальные расходы. Структурные 
реформы в этих сферах позволят высвободить средства для финансирования предвыборных 
обещаний Владимира Путина.  

Для спасения российской экономики необходимо как повышать, так и сокращать 
социальные расходы – таков вывод первого дня конференции. Независимые эксперты 
считают, что в этом противоречии на самом деле нет ничего удивительного. «Наблюдается 
классический конфликт интересов: Минфин заинтересован в выполнении бюджета на 
следующий год, в то время как МЭР – в долгосрочном развитии российской экономики, для 
обеспечения которого необходимо инвестировать в инфраструктуру. Обе цели крайне важны 
и необходимы, именно поэтому многие страны привлекают средства для долгосрочных 
инфраструктурных изменений за счет госдолга или инвесторов», – поясняет замдиректора 
стратегического и организационного департамента Абсолют Банка Равиль Нигматов. В то же 
время предложение Набиуллиной вкладывать средства резервных фондов в стратегические 
зарубежные проекты эксперты восприняли со скепсисом. «Возможно, это правильное 
предложение с точки зрения повышения доходности, но опасное с точки зрения сохранности. 
Ведь в конечном итоге возможность возврата зависит от экономической успешности проекта 
или, например, готовности иных лиц выкупить долю фонда в таком проекте. Имеются и 
очевидные политические препятствия», – говорит председатель правления ФлексБанка 
Марина Мишурис.  

Идею снизить ставку страховых взносов всего лишь на 2% эксперты назвали, конечно, 
позитивной мерой, но скорее символической, чем прорывной. «Определенно любое снижение 
страховых взносов положительно отразится на бизнесе. Хотя представители деловых кругов, 
особенно несырьевого сектора, настаивают на гораздо более значительном снижении ставки, 
– отмечает аналитик Allianz РОСНО Управление Активами Ариэл Черный. – В правительстве, 
похоже, зреет консенсус по поводу того, что повышением ставок социальных взносов 
проблему дефицита Пенсионного фонда преодолеть не удастся, зато их снижение 
благотворно скажется на экономике. Так что шансы на некоторое снижение ставок достаточно 
высоки». Правда, сразу же возникнет вопрос о том, как компенсировать выпадающие доходы, 
и, конечно, снова разгорятся споры о новых видах налогообложения.  

Если учесть, что курс рубля во многом определяется стоимостью нефти, то, по мнению 
экспертов, девальвация в течение ближайших лет действительно не исключена. 
«Возможность девальвации рубля – почти в чистом виде вопрос мировых цен на нефть. 
Никакие стратегии инновационного развития на горизонте одного-двух лет эту зависимость 
для российской экономики не отменят, и есть очень большие сомнения в том, что способны 
ее отменить вообще, – говорит аналитик ВТБ24 Мансур Сюняев. – Кризис 2008 года показал, 
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что накопленные при высоких ценах стабилизационные фонды способны радикально 
смягчить внешнеэкономические шоки. Рачительное обращение со стабилизационными 
фондами – залог готовности к таким шокам и в будущем». По оценке аналитика «ТКБ 
Капитал» Сергея Карыхалина, девальвация может составить 5–6 руб. Хотя руководитель 
направления по макроэкономике банка «Петрокоммерц» Дмитрий Харлампиев замечает, что 
в среднесрочной перспективе значительная девальвация рубля маловероятна, «так как 
предпосылок для существенного ухудшения внешнеторговой конъюнктуры и резкого усилия 
оттока капитала (повторения опыта конца 2008 – начала 2009 года) пока нет». 

«Независимая газета» 
 

Штрафы станут бизнесом 
Как пишет РБК daily, на ближайшем заседании наблюдательного совета Агентства 

стратегических инициатив (АСИ) Владимиру Путину могут предложить проект, 
предусматривающий участие предпринимателей в установке систем видеофиксации 
нарушений на дорогах. Кроме повышения безопасности авторы идеи планируют повысить 
собираемость штрафов и создать новый источник доходов для местных бюджетов. 

«Недостаточное бюджетное финансирование не позволяет в полном объеме решить 
задачи по увеличению безопасности на автодорогах РФ. Региональные ГИБДД имеют низкую 
техническую оснащенность современными средствами фото- и видеофиксации нарушений 
Правил дорожного движения», — говорится в презентации проекта, подготовленного 
компанией «Дорожные информационные системы». 

Как заявляют разработчики проекта, на участках с камерами число нарушений скоростного 
режима уменьшается в 8—9 раз, число ДТП — на 20%, а тяжесть их последствий — на 10%. 
При минимальных затратах регионы смогут получить новый источник доходов в бюджет, 
исчисляемый миллиардами рублей. Частные инвесторы получат долю от штрафов, которые 
заплатят нарушители, правда, ее размер пока не определен. 

«Во всем мире распространены системы видеофиксации нарушений ПДД, которые 
фиксируют нарушения и рассылают штрафы. В Европе нет отрядов дорожной полиции в 
таком количестве, как у нас», — говорит директор направления «Новый бизнес» АСИ Артем 
Аветисян. 

Из-за бюджетных ограничений в России количество видеокамер на дорогах, даже в Москве, 
пока минимально. «Почему бы в этот процесс не вовлечь предпринимателей, средний бизнес, 
который готов за свой счет поставить камеры, наладить и заставить работать системы 
видеофиксации нарушений?» — считает эксперт. Тем более что не исключено, что в 
дальнейшем предприниматель будет получать не процент от собранных штрафов, а 
фиксированную плату. «Предприниматель остается независимым — он не заинтересован в 
увеличении количества штрафов», — объясняет А.Аветисян. 

Средняя стоимость одного рубежа контроля с установкой и подключением к электросетям 
— около 3,5 млн руб. В Нижегородской области, где сейчас обсуждается возможность участия 
частных инвесторов в подобном проекте, планируется установить около 67 подобных систем, 
приводит цифры гендиректор «Дорожных информационных систем» Андрей Глухов. «Это не 
коммерческий проект, здесь есть понятие социального фактора, но при этом мы стараемся 
сделать так, чтобы была возможность компенсировать те затраты, которые будут вложены. 
Средний срок окупаемости подобных проектов — около пяти-семи лет», — поясняет он. 

«Московский комсомолец» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Выход на пенсию опасен для здоровья 

В России продолжают обсуждать возможность повышения пенсионного возраста, 
которое, по прогнозам, должно помочь снизить расходы бюджета, сбалансировать 
пенсионную систему и страшно возмутить большую часть населения.  

Ученые отвечают на это возмущение: невыход на пенсию полезен для здоровья. Чем 
дольше человек работает, чем дольше он живет.  
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У европейских стран денег на поддержание растущих дефицитов пенсионной системы 
нет, а демографическая нагрузка выше.  

Поэтому пенсионный возраст увеличивается повсеместно: французы в 2018 году будут 
уходить на пенсию не в 60 лет, а в 62 года, Германия к 2029 году доведет пенсионный возраст 
до 67 лет, а Великобритания к 2046 году - до 68 лет.  

Недовольства населения также имеется. Особенно возмущаются рабочие: они 
считают, что их связанная с физической нагрузкой работа в пожилом возрасте может 
подорвать их здоровье, и они рискуют просто не дожить до поздней пенсии.  

Йозеф Цваймюллер, Жан-Филлип Вельрих и Андреас Кун из института Цюриха 
проверили, насколько эти аргументы соответствуют реальности.  

Проверка состоялась в Австрии. Условия для эксперимента были созданы 
правительствами нескольких земель: там рабочим, занятым на тяжелых производствах, 
разрешили по желанию уходить на пенсию на 3,5 года раньше. Кроме того в Австрии 
существует подробная статистика по здоровью населения - База данных социальной 
безопасности, - которой и воспользовались ученые, чтобы изучить жизнь на пенсии бывших 
"синих воротничков", рожденных в 1929-1941 годах.  

Основной вывод ученых: у мужчин, вышедших на пенсию досрочно, велик риск не 
дожить до 67 лет. Если рабочий выходит на пенсию на год раньше, то риск преждевременной 
смерти возрастает на 2,4 процентных пункта. Один лишний год пенсии лишает его 1,8 
месяцев предполагаемого срока жизни.  

Но это касается только мужчин, - женщины могут спокойно уходить на пенсию раньше - 
это никак не сказывается на продолжительности их жизни. Ученые связывают это с тем, что у 
женщин меньше вредных привычек, а работа по дому позволяет им не слишком менять образ 
жизни после выхода на пенсию.  

Исследователи объясняют рост смертности среди ранних пенсионеров просто:  
После выхода "на заслуженный отдых", мужчины пускаются во все тяжкие: пьют, курят, 
неправильно питаются и не занимаются физическими упражнениями. Значительная доля 
смертей в Австрии среди пенсионеров, ушедших на пенсию раньше срока, связана с 
инфарктами, болезнями, вызванными чрезмерным употреблением алкоголя, и 
автомобильными авариями. 

Часто пожилые сотрудники выходит на раннюю пенсию не вполне добровольно: 
работодатель аккуратно избавляется от них. Выяснить это можно лишь по косвенным 
признакам, например, с помощью статистики снижения зарплаты. Недобровольный выход на 
пенсию подрывает здоровье сильнее добровольного. 

Падение дохода при выходе не пенсию в Австрии незначительное, поэтому на это 
невозможно списать ухудшение здоровья австрийских мужчин. Однако в России этот фактор 
определенно имеет значение. 

Политика сохранения рабочих мест для пожилых дает двойные дивиденды: снижаются 
расходы бюджета, а сами рабочие живут дольше. А если человек все же захотел выйти на 
пенсию раньше, то государству необходимо больше тратить на поддержание его здоровья. 

FINMARKET.RU 
 
Российская авиация обречена на катастрофы  

Катастрофа самолета компании "ЮТэйр" в Тюмени наглядно показала: с российской 
авиацией надо что-то делать. И не важно, каков будет окончательный результат 
расследования катастрофы, кого или что назовут ее виновником. Потому что уже 
обнародованные факты говорят о том, что российская авиация просто обречена на 
катастрофы, как это ни страшно звучит. 

Судите сами. Одна из превалирующих версий на сегодня: самолет упал из-за 
обледенения. Тут же выяснилось, что самолеты ATR 72-200 и раньше отличались этим 
недостатком. За 20 лет с момента выпуска упавшего самолета большинство авиакомпаний 
мира, имевшие подобные машины, либо обновили свой авиапарк, либо усердно покрывают 
самолеты антиобледенителем. 
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А упавший самолет антиобледенительной жидкостью не покрыли. Почему – установит 
следствие. Я же хочу отметить так настойчиво упоминающийся в связи с этим факт: данная 
процедура в аэропорту Тюмени стоит 30 тысяч рублей. Много это или мало? Давайте 
подсчитаем. В самолете летели 39 человек, и еще один купил билет, но не полетел. 
Авиабилеты на местных авиалиниях недороги – порядка 5 тысяч рублей. Если принять эту 
цену, то получается, что за рейс авиакомпания выручила 200 тысяч рублей. Отнимите от них 
расходы на обслуживание в аэропортах Тюмени и Сургута, зарплату персонала, керосин 
(порядка 30% стоимости перелета), техническое обслуживание самолета, налоги и 
амортизационные платежи. Был бы самолет поновее, пришлось бы вычитать и платежи за 
лизинг. Но и так получается весьма круглая сумма. Я не могу утверждать наверняка, но могу 
предполагать, что 30 тысяч за обработку против обледенения – достаточно дорого для такого 
рейса. 
 Второй факт. Бывший работник авиакомпании рассказал прессе, что "ЮТэйр" выводит 
техобслуживание самолетов за рубеж, а сами самолеты иностранного производства 
регистрирует в офшорах. Однако так поступают практически все российские авиакомпании. 
Причина проста. Во-первых, техобслуживание в России часто дороже при том же или даже 
худшем качестве. Что делать, проблема нехватки квалифицированных кадров в 
авиатехническом секторе стоит особенно остро. На протяжении вот уже второго десятилетия 
авиастроители не получают притока свежих кадров – дело дошло до того, что самолеты 
собирать некому. Что уж тут говорить о кадрах для ремонта самолетов. 

Во-вторых, купленные за рубежом воздушные суда не просто выгоднее регистрировать 
в офшорах – иногда это является обязательным требованием. Дело в том, что самолет – 
штука настолько дорогая, что купить ее не взаймы практически невозможно, позволить себе 
такое могут лишь единичные компании. Поэтому во всем мире самолеты берут в лизинг, 
являющийся одной из форм кредита. Однако компания-лизингодатель должна быть уверена в 
том, что с ее имуществом, переданным в лизинг, ничего не случится – как и с компанией, 
использующей это имущество. Такой уверенности при регистрации в России они, увы, не 
имеют. И это проблема нашей судебной и правоохранительной системы, а не авиакомпаний. 
К тому же, лизингодателю гораздо легче проверить платежеспособность заемщика, 
зарегистрированного в офшоре, чем российского резидента. Что, опять же, проблема 
российской финансовой инфраструктуры, а не авиакомпании и лизингодателя. Ну, и наконец, 
ставки таможенных пошлин для импортных воздушных судов таковы, что ввозить в страну и 
регистрировать здесь самолеты можно только при желании разорить компанию. 

А все перечисленные факты говорят о том, что российскому правительству, прежде 
всего в лице Минтранса, пора уже определится, кого поддерживать: российских 
авиаперевозчиков или авиастроителей. Потому что именно из-за желания поддержать 
российское авиастроение, выдающее на-гора по несколько самолетов в год, у нас 
установлены такие таможенные пошлины на иностранные самолеты. А в летных школах до 
сих пор учат летать на "тушках" и "яках", но не на "боингах" и "аэробусах". И так далее. 

На мой взгляд, поддерживать нужно нас, рядовых потребителей. А нам нужны 
многочисленные авиакомпании, конкурирующие за нас и предлагающие дешевые билеты с 
хорошим сервисом. На каких самолетах нас при этом перевозят, честно говоря, фиолетово. 
Лишь бы не ломались и не падали. 

«Утро» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  05.04.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 4285 ▲ 0, 13 

EUR 
 

39, 8368 ▼ 0, 25 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


